

Defensa Nacional

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

388
No. 387

NUESTROS HIJOS

LOS NIÑOS DE HOY, FUTUROS CIUDADANOS DEL MUNDO

Los niños de hoy deben prepararse para vivir en una patria mayor; por lo menos, deberían tener la convicción de que su destino los llama a ocupar cualquier lugar del planeta como hermanos de los demás hombres, con iguales derechos y deberes que cualquiera de sus semejantes.

El amor fanático que profesamos los hombres a "nuestras queridas patrias", coopera junto con otros factores al debilitamiento de la solidaridad humana; de manera que siempre existen intereses lesionados, y están latentes los motivos de represalia; la paz se muestra huraña, y el hombre, sin confianza en nadie, se hunde en sus temores. Sabe que tiene una patria — una patria pequeña muy pegada a la tierra — que debe amar y defender; pero no ve que hay una patria mayor en donde la felicidad podría multiplicarse sin limitaciones de fronteras. Esa patria grande está en espera de que los "patriotas" renuncien a su egoísmo, y se acerquen unos a otros como ciudadanos de un mundo de bien; mientras el hombre insista en dividir sus intereses y mantenerlos separadamente, no podrá vivir libre de temores.

El mundo debe ser una patria de hermanos; no un campo de experimentación dividido por cercas, con razas o grupos que prosperan, y razas o grupos que se debilitan. Los propósitos del hombre deben encaminarse hacia una finalidad común: el bienestar de todos. Pero tales propósitos serán una utopía mientras exista el patriotismo de las patrias chiquitas que fabrica el hombre, y se ignore la existencia de una patria universal proporcionada por Dios al género humano.

Educación al niño de hoy para que ocupe un puesto como ciudadano del mundo, es tarea de todos los seres responsables. Pero lo es, muy especialmente, del hogar; de la escuela; y en forma particular, de aquellos grupos religiosos que sustentan como base de sus doctrinas el desinterés personal y el amor a Dios. Esta es grata tarea, si se considera que debemos descansar de temores y entregarnos, con toda sinceridad, al servicio unos de otros. La paz y el bienestar vendrán como recompensa al esfuerzo del hombre por hallar su patria verdadera. Esa patria la hallaremos tras aquel mensaje luminoso: "amaos los unos a los otros".

EL HOMBRE CRECE

Todavía se oye el correr del hombre cazador, tras la presa que constituía toda la base de su diario sustento. La silueta del hombre pastor no se extingue aún, de pie frente a sus ganados en la pradera de una época cercana. El hombre agricultor encontró estabilidad. Adquirió mayor estatura y fortaleza, y fue, y sigue siendo, el sostén de una civilización que se ramifica constantemente y se eleva hasta la cima de la ciencia. El hombre ha crecido. Sigue creciendo. Busca su lugar definitivo en el mundo. Sin embargo, busca a tientas sin poder encontrar la estabilidad apetecida. El hombre construye; pero todo lo hace con las manos, para darse precederías satisfacciones a sí mismo. Se olvida de penetrar en su interior y de hallar su propia espiritualidad, única luz de esperanza en la senda hacia Dios.

El hombre es un portentoso creador de cosas exteriores. En cambio, se muere de anemia espiritual. En un aspecto, es fuerte; en el otro, casi un cadáver. En resumen, es un ser imperfecto.

Debemos enmendar la imperfección de que hemos hecho víctimas a nuestros hijos; armonicemos los aspectos esenciales de su personalidad: que ellos cultiven su inteligencia y la hagan producir bienes materiales para que los disfrute gozosamente la humanidad; pero que, simultáneamente, eleven las potencias de su espíritu a planos de exquisita sensibilidad, y que el amor que recordaba Cristo instituye la armonía universal. Ese es el bien supremo tras el que deben caminar nuestros hijos. No podemos ser felices mientras predomine en nosotros el lastre de intereses personales, o nacionales; los intereses del hombre deben amalgamarse, y ser uno sólo: interés de género humano, sin discriminaciones, como tributo a la razón personificada en el Divino Maestro. Tomemos de la mano a nuestros hijos y pongámonos en la senda de la confraternidad universal.

EL MUNDO SE HACE PEQUEÑO

El mundo era inmenso. El hombre parecía tratando de escurrir todos sus confines. En la inmensidad de los mares se es-

LA FALSA HOMBRIA

La calidad del hombre en su plena integración varonil, es firmeza de dignidad sublimada, energía sin claudicaciones, sentido de responsabilidad respeto a sí mismo, prestancia y señorío.

Tiene el hombre un destino agregio en el complejo engranaje social. Dentro de la primera y fundamental célula familiar, la Naturaleza lo sitúa con preeminencia conductora. Está dotado para ser jefe con todos los atributos peculiares del que encabeza y manda: fuerza, voluntad decidida, ánimo equilibrado, temple espiritual que, sin dejar de ser sensibles a las expansiones efectivas, hace prevalecer su autoridad ecuaníme siempre enderezada a conservar el hogar dentro de sus cauces portadores.

Esa decadencia de una época se anuncia por la decadencia de la hombría.

Por eso puede afirmarse, sin incurrir en enfermizas egegeraciones que nuestra época, es en ese aspecto, decadente o propende a hacerlo. La hombría se va esfumando en penumbras de deformaciones. Cada día el hombre es menos hombre, por más que disfraza su desintegración con vanos alardes, que lejos de vindicarlo, subrayan su rutina.

GABRIELA MISTRAL

condian grandes continentes, que emergieron al conocimiento humano sólo después de tesoneras aventuras. Todo se transforma: las carabelas cambiaron de tamaño, de apariencia, de movilidad, y pronto surcaron todas las aguas del globo sin dejar isla o islote sin reconocer. Las diligencias se transformaron también, dando vida a la locomotora y al automóvil. El hombre tuvo oportunidad de conocer más. Lo que antes le tomaba meses, o años, después le tomó días. Y surgió el aeroplano, como suprema inspiración... Los días se han reducido a horas; los kilómetros que hay sobre la redondez de la tierra, son hoy unos centímetros; y todos viajamos, por necesidad o por placer, a cualquier punto de la tierra.

El concepto que le merece al joven moderno el mundo de hoy, es muy diferente al nuestro de hace varias décadas. Nosotros vivíamos sobre un mundo inmenso, y nos desenvolvíamos en medio de esa inmensidad con toda paciencia, como tortuguitas en cautiverio; nuestros pasos fuera de la casa eran difíciles, un viaje a otro continente era como hacerlo a la eternidad, y adelantábamos en nuestros conocimientos con la misma lentitud que se viajaba... Sin embargo, permanecíamos satisfechos; cumplíamos con los deberes de familia, con los requerimientos sociales en su aspecto esencialmente humano, y ninguna corriente nos empujaba al desenfreno; estábamos constantemente atraídos hacia aquello que nos rodeaba — la naturaleza — y en su contemplación serena aflúan sentimientos de equidad, de paz, de conformidad. Hoy, en cambio, un profundo sacudimiento que más parece de agonía que de superación, convulsiona a la entera humanidad y todos nos damos a un hacer precipitado, sin esperar, sin reflexionar. Al hombre le parece que ya no cabe en el mundo que él ha transformado, y vuelve la cabeza hacia arriba, no para clamar en actitud sumisa por la paz que ya ha perdido, sino para calcular con arrogante gesto su próximo paso a otros planetas.

El hombre mira sólo hacia afuera. No escudriña hacia adentro.

Todavía permanecen inexplorados los tesoros que Dios puso en la naturaleza humana; están ocultos a nuestro entendimiento, porque nos entregamos a la vida, sin meditación. El hombre domina los elementos externos. No se domina así mismo, ni descubre que tiene una alta misión que cumplir; procurar el bien de los semejantes, que es manifestar amor a Dios.

Nuestros hijos deben adquirir ese conocimiento; el conocimiento de sí mismos, como agentes de bien, como mensajeros de paz en este mundo pequeño que se convulsiona con estertor de agonía...

LOS HOMBRES SE ACERCAN, PERO SE RECHAZAN

La facilidad de viajar, permite que los hombres de distintas nacionalidades, razas y costumbres, se pongan en contacto con gran frecuencia. Debería ser este un factor de entendimiento, pero, desgraciadamente, siguen prevaleciendo — en lo fundamental — las condiciones de antes. Crecen las relaciones comerciales, sí; crecen todos los intercambios, alimentados por el personal afán de ventajas. Los hombres se acercan, pues; pero persisten sus intereses personales, o nacionales: es decir, persiste el egoísmo.

Son muchas las familias que, debido al menguado tamaño del mundo y a otros factores secundarios, encuentran cómo vivir en países extranjeros. Oportunidad magnífica es esta para establecer la verdadera amistad, como base de una futura convivencia feliz; sin embargo, cada inmigrante sigue apegado a las costumbres de su patria, y se esfuerza por no asimilar las del país en que reside: forma su patria chiquitita dentro de cualquier país extraño, porque no ha tenido en mente solidarizarse con los demás hombres. Están de por medio las ventajas personales...

De esta manera no podemos establecer la fraternidad del mundo, única solución al caos presente. Ahí tienen los hogares, las escuelas, los Estados, un problema por resolver. Debe darse orientación a las nuevas generaciones, guiándolas hacia la amistad universal. Se necesita algo de sacrificio: sacrificar las vanidades personales o nacionales.

Se necesita algo de ambición: ambicionar la paz duradera, pero no "mi" paz, sino la paz del género humano.

VIDA NUEVA

Mientras los hombres persistamos en luchar unos contra otros, por defender oscuros intereses de grupos, no ahbremos dado pasos firmes en el camino hacia el bienestar permanente de la humanidad. Los intereses personales y nacionales, existen. Existen porque los hemos creado.

Los intereses de la humanidad existen por sí solos: son esos los que debemos defender; defendiéndolos, defendemos nuestra propia existencia dentro de la sociedad humana. Aferrarnos a nuestros sistemas de vida pasados y presentes, es persistir en el error; ver nuestros intereses mezclados con los de todos los hombres, es sólo comprender una realidad: una realidad útil, si es que hemos de encontrar la puerta de escape, de un mundo de zozobras, hacia la era de tranquila convivencia universal. Demos un paso al frente, y condenando nuestro egoísmo, proclamemos: ¡VIDA NUEVA!

NUESTROS HIJOS

En ellos depositamos nuestro ideal. Deseamos un mundo de bien. Queremos que la humanidad futura sea una familia perfecta. Queremos una patria común para todos los hombres. Queremos que el hombre, como individuo, se olvide de sí mismo. Queremos que el hombre, como miembro de la familia universal, piense en los demás.

VIRGILIO QUESADA R.

Julio, 1957.

Maestros de alma quiere el país

DEBEN ser rigurosamente excluidas de la dirección educacional todas las influencias políticas y dogmáticas. Las primeras corrompen la moral de los educadores y rebajan el nivel de la enseñanza; las segundas conspiran contra la libertad de pensar y tienden a invadir el fuero de la conciencia individual.

Las únicas jerarquías legítimas en el magisterio son las que nacen de la capacidad, nadie puede juzgarla mejor que el mismo maestro, y desde cierta edad, los alumnos. Toda jerarquía escolar técnica y universitaria debe tener en cuenta la opinión de los interesados en la función de la enseñanza; no es moral que maestros competentes trabajen subordinados a funcionarios incompetentes. La enseñanza, en todas sus etapas y formas debe ser coordinada por organismos federativos y regionales, compuestos por representantes de todas las instituciones que cooperen a la educación pública.

La libertad de la docencia y del aprendizaje elevará el nivel de los estudios, por simple selección natural. Interesa a la sociedad el desenvolvimiento del mayor número de aptitudes y de vocaciones. El estado se reservará solamente el control de la competencia para el ejercicio de las profesiones que podrán ser peligrosas sin una capacidad técnica suficientemente demostrada.

La dignidad del magisterio se elevará cuando la conciencia social justiprecie el resultado de su labor. En la antigüedad los maestros eran esclavos; más tarde fueron siervos; hoy son asalariados. El porvenir dignificará cada vez más su situación asegurando sus limitaciones el bienestar material que necesitan, elevando su rango civil hasta la altura de sus funciones y dándoles la autoridad moral que hará más eficaz su esfuerzo. No conviene a la sociedad que ganapanes pesimistas se resignen a soportar niños sin amarlos; sólo serán maestros los que sepan cumplir vocacionalmente una tarea que es, de todas, la más hermosa.

JOSE INGENIEROS

NUEVAS ACTIVIDADES DE LA COMPAÑIA BANANERA EN BATAAN

Frente a la mala situación por la que atraviesa el país, la Compañía Bananera emprende nuevos cultivos en la zona atlántica, sección de Bataan donde trabajan gran número de agricultores quienes salvan su situación familiar poniendo muy en alto el espíritu de progreso de la Compañía.

El Jefe, don Antonio Jara, persona ampliamente conocida por sus capacidades intelectuales, con ese espíritu de sociabilidad en el sentido de la palabra, es un esforzado luchador del bien público, tanto en la sección del Departamento de Agricultura, como en el campo de la enseñanza, las escuelas, etc. siendo uno de los factores principales para el desarrollo y progreso en esos sitios que ya son vecindarios formados por la Compañía, y dadas las necesidades en cada lugar se les ha dotado de escuela con casas para los maestros y las comodidades que para ellos representan.

Nuevos cultivos de banano, y del abaca, a la par de otros sembrados que son directamente para beneficio de los trabajadores en esas secciones.

Hay que dar al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios. La Compañía Bananera en el país representa una planta de fuerza y es la que mantiene muy al nivel en parte la pésima situación de este sufrido país. Cada empresa da su nombre a la Patria,

porque cubre con un manto de caridad cristiana a muchos necesitados, todo esto debe ser guardado dentro del corazón de los costarricenses.

Entre nuestros compatriotas trabajadores, se encuentran gran número de iguales oficios, ellos son los morenitos; afectos a las ocupaciones, honrados y distinguidos por su cultura, y que en estos tiempos, se han ido extendiendo por doquiera dentro del territorio, pero los más en las zonas de Este a Oeste. Los hay ciudadanos en Limón, y parte de la línea en Bataan etc., personas solventes y muy cultas a quienes tantas veces miramos en los alrededores de esta capital, en los mejores hoteles y centros. ¡Cómo muestra un botón!

Al escribir estas líneas, tenemos a la vista el periódico "La Nación" donde en una página leemos el manifiesto de la Cámara de Comercio al país como protesta contra el aumento de aforos, los altos impuestos, y la situación más aflictiva para los trabajadores.

Observen los costarricenses sensatos, sobre dos aspectos del presente: "Las Empresas de fuerza" ante la mala situación, gubernativa, y para las primeras nuestra enhorabuena nuestra admiración, respeto y un saludo.

Juan V. Gutiérrez Ch.
San José, 26 de Junio de 1957.

PALABRA Y SILENCIO

Haz silencio en tu pensamiento y lo hablará en tu boca; hazlo en tu imaginación, y tus miradas serán silenciosas.

Tienes que aventurarte a salir de ti mismo, si has de vivir humana vida. Sal en buena hora pero no te ausentes demasiado, no te pierdas de vista jamás. Vive en presencia de ti mismo, y sobre todo, en presencia del Señor, tu Dios. Haz centinela en tu pensamiento, ten a raya tu fantasía, no la dejes sola con el Deseo, no sea que conciba criaturas locas que te deshonren. Ten siempre luz encendida en tu corazón, para que los deseos no se formen en la oscuridad, como hombres venenosos.

Y entonces, habla a tus hermanos según tu carácter. Que solo el silencio es grande; lo es incomparablemente más la palabra vigilante y bien nacida.

Zorrilla de San Martín.

Honrosa carta que recibimos

San José, 26 de Junio de 1957.
Señor Director de DEFENSA NACIONAL, don José Fernando Barrientos R. Ciudad.

Estimado Señor Director: He sido honrado recibiendo su acreditado periódico DEFENSA NACIONAL y, con la atención que me merece estoy admirando ese formato que pone muy en alto el buen nombre de nuestra querida patria.

Nace en Ud. esa inspiración del poeta y prosista que sabe cantar a la natura, dándole a ésta, sus símbolos de amor, de dulzura y como periodista ese acento patriótico.

Que DEFENSA NACIONAL continúe por el sendero del bien público, del noble comercio, que lo patrocina, para que sus páginas literarias sigan llenando el ambiente social a que son merecedores todos los escritores en nuestros tiempos, lectores y admiradores, son los votos de su servidor y amigo.

Juan Vte. Gutiérrez Ch.

Nota de la Redacción:

Quedamos profundamente agradecido por los conceptos que dan honra a nuestra empresa enviados por el gentil Dr. y amigo don Juan Vicente Gutiérrez Ch.

EDITORIAL

Sólo el trabajo podrá liberar a muchas mujeres de muchos vicios

Seguimos machacando contra los vicios y la falta de moral de muchas mujeres, que sólo por odiar el trabajo se entregan a muchos traficantes que también como ellas explotan esos mercados humanos. El día que algún gobierno comience por enfocar estos negocios poniendo a esos mercaderes en cintura, vendrá una nueva forma de vida para Costa Rica. Nada hacemos con el progreso de nuestra patria, si no comenzamos primero por frenar tanta podredumbre, de seres humanos que atraviesan nuestras calles, llevando en sus almas, no solo la desvergüenza de no querer trabajar, sino que también van cundidos de enfermedades venéreas conseguida a base de sus vicios, enfermedades que van contaminando a nuestras juventudes, para terminar dentro de algunos años siendo un estorbo para la sociedad y para los lazaretos donde tendrán que ir a parar. Es triste para Costa Rica, que hijos que la pudieron honrar con su trabajo, hoy sean una carga para la patria paseando sus flaquezas y sus desnudeces por nuestras calles.

Calles del Paso de la Vaca llenas de vagabundos y mujeres explotadoras a todas horas del día y de la noche, rateros y mariguanos asaltando sin ninguna compasión por míseros centavos, cuadros indecentes ante los ojos de las criaturas que pasan a los colegios, ese es el espectáculo nauseabundo que se contempla en muchas calles de nuestra querida Costa Rica, en un país tan pequeño como el nuestro donde su población tiene algo más de un millón de habitantes.

Hacen falta la mano fuerte de las autoridades y los jueces para aplicar penas más severas, porque en esta forma tan benigna para aplicar las penas, jamás se podrán corregir las raíces del mal. Hay muchas formas de proteger a esas mujeres si quieren trabajar, primero, una casa de corrección, donde les enseñen algunos oficios, por ejemplo, cocinar, lavar, coser, remendar. Y si acaso repudian esta clase de trabajo por seguir con el vicio de la prostitución, entonces que en buena hora sean obligadas por la fuerza a lavar y aplastar las ropas de todos los presos de las cárceles. Ahora la vagabundería de los pantalonudos que se combata formando colonias agrícolas con esta clase de elementos, que de seguro al principio no les gustará su nueva forma de vida, pero que después poco a poco se irán acostumbrando hasta llegar a ser verdaderos ciudadanos para la patria.

Repetimos, que sólo el trabajo podrá librar a mujeres de sus vicios.

SASTRERIA ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur
Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.
Casimires de primera y buena atención

UN ESTADO DEL ALMA

La contemplación de un cuadro artístico, un bello árbol, un día hermoso, una noche serena, la lectura de un libro inmortal, salvarse de un peligro, de un dolor, de una acusación inmerecida, la obtención de una conquista por el esfuerzo propio, un triunfo de la justicia, la aprobación de la conciencia, estar con el ser amado, sean momentos felices, pero ni aun todos juntos constituyen la felicidad. Ella es otra cosa: un estado del alma, una especie de pura y luminosa serenidad que nos separa de la tierra.

Constancio C. Vigil.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835
Esquina Oeste de la CANADA DRY
DROGAS FRESCAS
Atención esmerada en el despacho a domicilio.
Para el Despacho de su RECETA. RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas
Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

HERMANA MUJER

SE CAUTA EN LAS EXPRESIONES

Esa joven que mucho habla y siempre de cosas superficiales le está haciendo un grave mal a su vida. Esa joven que todo lo juzga a través de sus gustos personales y critica en los demás lo que a ella no le agrada, le está haciendo un gran mal a su vida. Esa joven que se burla de sus semejantes sean familiares, amigos o desconocidos, le está haciendo un gran mal a su vida.

Esa joven que todo lo pasa por el cruel támara de su crítica acerba y no le perdona nada a nadie le está haciendo un grave mal a su vida.

Ese joven que se sija en el vestido, en la comida, en los adornos de la casa de su amiga y que todo lo critica, esa joven se está cavando la propia fosa haciéndole un tremendo mal a su vida.

Esa joven que todo lo ve a través del obscuro cristal de su inmensa ignorancia y descarga sobre las vidas ajenas de crueldad de su lengua viperina, le está haciendo un gran mal a su vida.

Esa joven que solamente cultiva lo trivial y lo superfluo para hundir su existencia en negros cubiles le está haciendo un gran mal a su vida.

Porque esa joven ignora que hay una LEY DE LA VIDA que no perdona y que va acumulando en su cuenta todo el mal que ella siembra y a su hora le es cobrado con creces sin que haya escapatoria. La vara de la justicia de la Vida que a todos mide por igual no perdona al que así actúa en la existencia y trae muchas torturas e infortunios a quien así ha procedido.

Hay que ser cautas en las expresiones, no condenar a nadie, ni juzgar a nadie no criticar a nadie ni buscar los defectos de las gentes. Hay que dejar que cada cual se vista con lo que puede y tiene, que se alimente con lo que gane, que vaya donde le plazca, sin que por ello merezca la observación ni la crueldad de nadie.

Hay que ser tolerantes, pacientes y perdonadores y todo verlo a través del cristal de la bondad y del perdón. Porque esa joven que a nadie perdona, ello en su hora también no será perdonada.

Y entonces será el llorar y el crujir de dientes.

IRIS GLORIA OBELAR

CANTINA EL CASTILLO DE ANGEL BLANDO

LICORES DEL PAIS Y EXTRANJEROS - VINOS DE TODAS CLASES LATERIA FINA - PRECIOS LOS MAS BAJOS

RICAS BOCAS
TELEFONO No. 2714

CON ALGUNOS HOMBRES

En su hogar, señor, en la oficina, en donde se reúne con sus amigos, en todas partes vierte usted su veneno incesantemente. En un chorro que no deja de caer un solo instante, como si brotara de un manantial inagotable. Cansa a cuantos le rodean: pero usted permanece incansable, dispuesto siempre a hablar mal de esta alma o de aquella cosa. Jamás nadie le ha oído a usted alabar una buena acción, interesarse por un buen uibro, entusiasmarse en un sitio de recreo, emocionarse con un trozo de buena música. La única opinión que se le oye es sobre la calidad de tal o cual licor.

¿Qué es lo que admira usted, hombre de Dios? ¿Qué es lo que consigue trocar en agua clara su pósito terrible? Yo creo que nada. Ninguno a sorprendido en usted la admira-

ción por nada ni por nadie. Su pasión, en única y absorbente pasión es hablar mal del prójimo, de todo lo sacro y lo profano. Se diría que nació usted para morder siempre, nunca para amar.

Es hora de que alguien se dirija a usted para decirle esta tremenda verdad: El único que merece todas las censuras de la tierra es usted, nadie más que usted, que nada hace, en nada que valga la pena se ocupa y vive emponzoñando la existencia de seres que trabajan y rinden su esfuerzo con noble emolación. Y, ya que usted hasta ahora no ha hecho nada de provecho, es necesario que realice si quiera esta menudencia: elimínese, señor, y déjenos en paz.

LOPEZ DE MOLINA.
(De "Heraldo", de Sonsonate).

SENTENCIADO POR ESPIONAJE



Sayed Amin Mahmoud (izquierda) ex-rector de la Escuela Preparatoria de Cairo, es sacado del tribunal después de ser sentenciado a muerte en los recientes procesos por espionaje en Egipto. El fue el único entre los 20 acusados, entre los que había tres ingleses, que recibió la pena máxima. (INP).

- LA - SEDERIA MAX TEITELBAUM

Avenida Central, frente al Mercado costado Sur

IMPORTACION DE MERCADERIAS

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Tel. 3956 - Ap. 903 San José, Costa Rica

HERMANO HOMBRE

Delirio de Grandeza

La ambición ciega a quien quiere perder. El afán de figuración pone un manto sobre los ojos de quien va hacia el abismo. El delirio de grandeza es un castigo para los mediocres y para los tontos. Muchos hombres que pudieran ser útiles a la sociedad se pierden, como valores reales, al tomar equivocados senderos. Ignoran sus vocaciones y toman por caminos distintos en sus vidas. QUIEREN SER y no pueden. Si conocieran sus vocaciones y sus naturales inquietudes la de cultivar una vida introvertida, triunfarían en la vida y llegarían a colmar todas sus aspiraciones honradas. Pero equivocan los caminos y quieren llegar por otros errados a base de audacia y de ambiciones desmedidas, sin darse cuenta que a medida que avanzan por esos abruptos senderos van dejando en cada recodo girones de su propia dignidad y hombría de bien. Entonces comienzan a realizar cosas feas. Marginan los delitos penados por las leyes de los hombres y de hecho violan las leyes morales de la vida. Una. Y como van descendiendo hacia el abismo y se transforman en vampiros, dra-

gonos o simples escorpiones de la vida pública en su lamentable descenso hacia la muerte.

El delirio de grandeza, las desmedidas ambiciones, el afán enorme de figuración ha perdido y está perdiendo a muchos hombres. Hay que SER ALGUIEN en la existencia para no pasar desapercibido. Por eso muchos caen en el sendero tortuoso de la delincuencia en la sociedad en que vivimos. HAY QUE SER ALGUIEN. Hay que hacer que la prensa y la radio se ocupen de ellos, hay que despertar interés entre las gentes y que todos los miren y los mimen. No importa que para llegar a SER se vayan dejando por el camino retazos de la propia dignidad y montones de cadáveres. Hay que SER y ser el primero. Hasta para ascender a los servicios de transporte. No importa que caigan niños, ancianos y mujeres. Primero YO, luego YO, y siempre YO.

Robar, explotar y hasta matar, pero por la desmedida ambición y el delirio de grandeza, debemos SERLO aunque dejemos los montones de cadáveres atrás.

Mauricio G. Obelar

APARIENCIA Y REALIDAD

No vale un libro por su papel y por sus tapas, sino por su contenido. Tampoco el ser humano ha de apreciarse por su cuerpo, por su aspecto, por las cosas que están a su alrededor. Tásalo por sus ideas y sus sentimientos.

Lo mismo hace Dios contigo.

¡Procura que el saber y el amor llenen tu vida, sean tu camino, brillen en tus actos y te guíen y te rediman!

¡Desa que todos los seres cumplan su destino con el menor sufrimiento!

¡Ama, perdona, comprende, ayuda, compadece!

Constancio C. Vigil.

Nueva máquina destinada a construir bloques de barro para construcciones

WASHINGTON.—(USIS).— Los habitantes del Hemisferio Occidental han venido usando simple barro y arcilla por miles de años para la construcción de sus viviendas, pero en la opinión de algunos hombres tales como el ingeniero chileno Raúl Ramírez del Centro Interamericano de la Vivienda, estas humildes casas no llenan las necesidades de la época presente.

Hace ocho meses el Ingeniero Ramírez se hizo cargo de un proyecto que pudiéramos denominar "proyecto de los bloques de construcción" y procedió a diseñar una máquina portátil para hacer bloques de construcción fuertes y durables, empleando simplemente barro común.

El Ingeniero Ramírez modificó una máquina construida originalmente en Sud-Africa y la bautizó con el nombre de "Cinva-Ram", una combinación de letras del Centro Interamericano de la Vivienda y de su propio nombre. Representantes del Centro cuya Sede está en Bogotá, anunciaron el perfeccionamiento de esta máquina hace cinco meses.

Los funcionarios del Centro Interamericano de la vivienda creen que esta máquina podría ser la respuesta a los problemas de la vivienda de millones de familias de escasos recursos. Según la información suministrada, la máquina puede producir 4.000 bloques en 10 días, suficientes para construir una casa.

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

¡Atención!

TALLER MECANICO de ARISTIDES FLORES

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA

HERALDO SOCIAL

LIC. ANGELA ACUNA DE CHACON

De nuevo se encuentra en Costa Rica. La gran intelectual costarricense Angela Acuña de Chacón, a quien le presentamos un atento y cordial saludo.

DON HERIBERTO HIDALGO

Ha cumplido un año, de haber bajado a la madre tierra el gentil caballero y recordado comerciante don Heriberto Hidalgo, a quien siempre conocimos en el Mercado Central de San José en su eterna lucha, su vida fué dedicada a su noble hogar donde queda una viuda y sus nobles hijos siguiendo el camino que les trazara su padre, de amor al trabajo y a sus grandes virtudes. Don Heriberto marchose de la senda pero su recuerdo ha de vivir siempre en todos los corazones por que siempre supo captarse el cariño y la amistad de todos sus amigos.

Don Heriberto, todo un gran hombre, siempre dispuesto a servir a los necesitados, jamás tuvo para nadie una mala expresión por que su corazón era una fuente de amor y de sinceridad para todos sus hermanos que siguen por la vida.

Nosotros en estas horas de recuerdo y tristeza de todos sus familiares, les renovamos nuestra más sentida condolencia.

PRIMERA COMUNION EN CARTAGO

Aunque tarde felicitamos a la gentil niña Ana María Cecilia Palma, de la ciudad de Cartago, en ocasión de haber celebrado su primera comunión. Que Dios la bendiga e ilumine su camino, son nuestros mejores deseos.

UN AÑO MAS DE VIDA MATRIMONIAL

Hacemos llegar un atento y respetuoso saludo al distinguido hogar formado por nuestros cultos amigos, Lic. don Mario Hernández Piedra y su culta señora esposa doña Mireya H. de Hernández, en ocasión de haber celebrado un nuevo año de vida matrimonial. Además de esta memorable fecha hogareña la apreciable señora de Hernández también ha festejado su natalicio, por lo que nosotros los felicitamos deseando que la dicha y la felicidad siga reinando en tan prestigioso hogar, residente en la vieja Metrópoli.

SALOMON AIZENMAN PINCHANSKI

Saludamos al precioso niño Salomón Aizenman Pinchanski quien ha cumplido su primer año de vida, deseándole larga vida y completa felicidad en unión de sus padres y demás familia.

DON ENRIQUE R. CLARE LOPEZ

Es para nosotros motivo de tristeza, el repentino fallecimiento del recordado caballero y gran amigo nuestro, don Enrique Clare. Desde el tiempo en que existió el periódico La Información veníamos coociendo al gentil caballero y gran amigo nuestro, Don Enrique como patrón demostró su gran corazón, compartiendo su vida con sus propios empleados para quienes jamás supo tener orgullo. Tres días después de haberlo encontrado frente a la Pagaduría donde después de habernos solicitado la suscripción de DEFENSA NACIONAL nos estrechaba la mano, pues fué un gran patrón con nuestro recordado padre, no sabíamos que de ese modo ya se despedía de nosotros ese gran hombre que su poner el nombre de su patria y Costa Rica muy en alto, con sus grandes virtudes. Nosotros al lamentar su deceso sólo le decimos hasta luego porque bien comprendemos que en la vida solo estamos de pasada.

Reciba su estimable señora e hijos nuestra más sentida condolencia.

DON SIGIFREDO VARGAS

Saludamos al gentil amigo y conocido maderero de Cartago, don Sigifredo Vargas, quien ha regresado de una larga jira por la hermana república de Nicaragua.

DON JOSE BARRIENTOS

Saludamos atentamente en unión de estimable madrecita y demás familia, al conocido empresario y gran amigo nuestro, don José Barrientos quien el tres de Julio celebró la grata fecha de su cumpleaños. Que viva muchos años gozando de dicha y de prosperidad son nuestros mejores deseos.

DON JOSE RETANA

Congratulamos deseándole mucha dicha y prosperidad al gentil caballero y gran amigo don José Retana, residente en la ciudad de Guadalupe de Goicoechea. Quien el seis de Julio celebró la grata fecha de su natalicio. Saludo que hacemos extensivo a su culta señora, deseando que como siempre la dicha y prosperidad siempre los acompañe por el camino de la vida.

BODA SOCIAL EN LA BELLA CIUDAD DE CARTAGO

El pasado trece de julio contrajeron matrimonio en la encantadora ciudad de las brumas, el caballero joven don Dagoberto Cruz orúa, con la cultísima señorita, Micaelita Jiménez Elbretch hoy señora de Cruz. Hijos de los estimables hogares de don Dagoberto Cruz Obando y doña Matilde Morúa de Cruz y del Dr. don José Miguel Jiménez Sancho y doña Ranghel Elbretch de Jiménez.

Defensa Nacional saluda y felicita a los contrayentes, deseándoles innumerables triunfos y eterna felicidad, que el camino que hoy comienzan sea un camino donde siempre florezcan las preciosas flores mientras los astros del cielo iluminan su camino.

NUESTRO SALUDO PARA DOÑA MARITA DE BARRIENTOS

Con motivo de la celebración de su natalicio, le hacemos llegar un atento saludo en unión de to-

DEL RECUERDO

Se ha cumplido el primer año de haber bajado a la madre tierra, la simpática y recordada señorita Doris Solórzano Boza. Quien fue sobre el camino terrenal toda una nobleza para quienes tuvimos el privilegio de conocerla.

Hoy de su tumba, aun frezca y perfumada han de nacer las flores más preciosas que brinda la naturaleza, ella toda llena de virtudes y encantos... voló, hacia el Reino del Señor para recibir su premio que como buena hija y excelente hermana, Dios le tenía preparado de antemano.

Reciban sus padres y demás familia, la renovación de nuestra más sincera condolencia, pese a que Doris, es ahora una estrella cuyo resplandor ilumina la tierra.

DON GUILLERMO VEGA Y DOÑA LUISITA CARBALLO DE VEGA

Los saludamos y les deseamos larga vida y muchas felicidades en unión de sus hijitos, con motivo de haber celebrado sus natalicios.

LIC. DON RENE AGUILAR

Tuvimos la complacencia de saludar en esta capital al caballero amigo don René Aguilar quien va de paso para los Estados Unidos y México. Que lleve feliz viaje son nuestros mejores deseos.

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y
Autógena — Torno —
Arañas — Faroles
Verjas de hierro
—y—
Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

EN ESTA BRUMA

En esta bruma donde voy perdido solo busco de Dios me de el perdón, porque no quiero quedarme en el olvido porque de hielo se muere el corazón.

Vivir comprendo, es sólo una ilusión que me vive mortificando el alma pues quisiera vivir cual la canción cuando el mar esté durmiendo entre la calma.

En esta bruma donde voy perdido no hay siquiera un amor que me comprenda, sólo oigo el huracán cuando hace ruido pasar enfurecido por mi senda.

En esta bruma entre el pesar profundo donde por las tardes va agonizando el día hagámole frente al vendaval del mundo, y adoremos como siempre la POESIA.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.



Disvareando, así prosigo por mi vida

Si alma mía... prosigo soñando y disvareando, pensando en la larga serranía donde existe el frío cuando está nevando.

Era una mujer divina con la piel quemada, a la que brindé el querer bello cual balada.

A ella le juré mi amor con locura y mi gran pasión... pero un día me brindó el dolor, que mata toda la ilusión.

Desde entonces, con terrible pena no suenan los boncos: y blanca, llevo la melena.

Así disvareando sigo por mi vida sufriendo con tanta mentira, mientras voy libando.

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

TALLER DE COSTURA "LA TINA"

De la cantina El Cometa, 225 al Sur

Se hace cargo de costuras de toda clase y vestidos sastre.

Visítenos, que la dejaremos complacida.

LO QUE ES UN AMIGO

Qué cosa hay tan dulce como tener un amigo con quien hablar como consigo mismo ¿Qué cosa se puede imaginar tan feliz como tener con quien atreverse a todo, a quien creer en todo, de quien recibirlo todo, y a quien negar nada? ¿Qué cosa hay más fuerte contra las penas? ¿Qué auxilio más cierto contra la adversa fortuna? ¿Qué ayuda más segura en las adversidades? ¿Qué consuelo más cuerdo en las aflicciones? ¿Qué prevención más alentada en los riesgos? ¿Qué defensa más útil en los daños? Y, últimamente, ¿qué auxilio, qué ayuda, qué consuelo, qué prevención, qué defensa en la adversidad y en el peligro, más fuerte, más segura, más cierta ni más útil que la amistad?

Francisco de Quintana



SASTRERIA Rey de Modas

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288

MUEBELS LEAL

LA OPORTUNIDAD QUE USTED ESPERABA

Ahora puede usted adquirir sus muebles con un módico desembolso de sólo seis colones por semana con derecho a sorteos quincenales.

Entérese de nuestro cómodo sistema

TELEFONO 346

Tres, Cuatro, Seis, para servir a usted

Alajuela, 25 al Oeste del Mercado

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

TALLER SAN AGUSTIN

De FRANKLIN LEAL OROZCO

Un sello de garantía en la fabricación de

MUEBLES, PUERTAS Y VENTANAS

Teléfono TRES, CUATRO, SEIS

TELEFONO 346

100 Oeste del Almacén de Depósitos — Alajuela

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

PLEGARIA POR LOS PRESOS

Por miseria cae el ser en la prisión, y la prisión agranda su miseria. No hay en la tierra seres más necesitados. Y la limosna es de odio. A su brutalidad o su vicio, se opone el vicio de la brutalidad.

¡Cuántos hermanos y hermanas, cuántos padres y madres, cuántos hijos, tenemos en las cárceles! ¿Y no nos ha de doler? Carne de nuestra carne ha de llenarla mañana, ¿y no nos ha de apenar?

Los establecimientos carcelarios se hallan todavía regidos por las pasiones de seres vengativos y duros, enterrados bajo siglos de progreso.

Las cárceles no se abren al delincuente como un asilo de regeneración, dulcificado por el razonamiento superior: son la ferocidad reglamentada.

Ante tales cementerios de cuerpos y de almas, tentada está la piedad de pronunciarse por la pena de muerte. Porque ésta representa el asesinato de un golpe, y la reclusión mata con perversa lentitud.

Aunque anden luego por el mundo, son muertos cuantos salen de estas prisiones.

¡Llegue un rayo de sol, una sonrisa de amor, una palabra de misericordia a los hermanos de siniestro mirar que lagrimean de frío, mientras deliran o sueñan sepultados en vida bajo la piedra y la sombra de nuestras cárceles!

EL PEREGRINO BRUJO

En una cruda noche de invierno en la cual la nieve caía copiosamente sobre la tierra, hallábase sentados a la vera de un brasero Francisco el pescador y su esposa Mariana.

El matrimonio, que era pobre, como los gorriones sin nido, comía una rebanada de pan de centeno untada con miel de romero. Aquella cena frugal era todo su alimento.

La mujer, que tenía mucha hambre, suspiró y dijo:

—¡Oh! ¿Por qué no podemos ser ricos? —Y continuó así:— Hay personas que tienen cuanto anhelan y nosotros carecemos hasta de lo más preciso, de los buenos manjares y de la indumentaria... ¡Qué felices deben ser las mujeres que tienen joyas, sedas y vestidos lujosos! En cambio yo no puedo comprarme ni un par de alpargatas...

—¡Ay, esposa mía! —Suspiró el pobre pescador—. No se ha hecho para nosotros el lujo y el bienestar; debemos conformarnos con lo que tenemos.

—¡Qué infelices somos! —sollozó Mariana—. El cielo nos ha abandonado...

Mas apenas terminó de lanzar tal suposición, cuando abrióse la puerta de la estancia y un hombre, vestido con el atuendo de los peregrinos penitentes, penetró en aquel misero hogar.

—Dios os guarde, hermanos —exclamó—. ¿Queréis darme albergue por esta noche? Mañana al amanecer partiré a proseguir mi exodo, pero nieve tanto que es imposible proseguir el camino...

—Pues aquí no hay más cama que la nuestra —dijo Mariana— y somos tan pobres que tendréis que dormir en el suelo.

—Eso es lo mismo... el caso es tener un techo bajo el que cobijarme.

—Entonces podéis quedaros —concedió la ambiciosa Mariana—. ¡Nuestra pobreza es tan grande!

—No te quejes, buena mujer, y dime qué deseas que te conceda.

—¿Sois acaso algún mago o un hechicero vestido de peregrino? —Unicamente tengo la virtud de poder dar al prójimo lo que me pida. Es decir, podéis solicitar tres cosas. ¿Qué queréis?

—Buen hombre... yo os pido que ese pedazo de pan que estoy comiendo se vuelva un pollo asado.

—Concedido —dijo el viejo peregrino. E inmediatamente la rebanada de pan tornóse un pollo asado.

—¡Eres una imbécil! —clamó Francisco—. ¿Por qué no pediste dinero? Lo mejor hubiera sido decir que tu pan y el mío se convirtieran en dos jarras rebosantes de onzas de oro. Ojalá que una pata del pollo que está devorando se te pegue a la nariz.

—¡Concedido! —dijo otra vez el peregrino, y al momento la pata del pollo se pegó a la nariz de Mariana.

—¡Qué horror! —exclamó Francisco—. ¡Qué fea estás, esposa mía! ¡Qué dirá la gente al verte, sobre todo los vecinos y más que nadie Cristina, la mujer del molinero!

—¡Oh peregrino, despojadme de esa pata de pollo que se ha clavado en mi nariz!

—Concedido — volvió a repetir el hombre de la capa parda y las blancas pechinas.

Mariana, al verse libre de aquel estorbo, dijo que pues que tenía tan gran poder, les concediera una fortuna.

—Os he dicho que os concedería tres cosas y he cumplido la palabra que os di. Ved, pues, que mi —Espera... no te vayas...

—¿Qué quieres de mí?

—Quisiera poder vivir en una casa menos misera que ésta, quisiera que hubiese lámparas de cristal, alfombras y tapices, que brillasen fulgurantes los espejos de las cornucopias y lucieran cortinajes de rico damasco.

—Bien, tendrás lo que ambicionas.

Y mágicamente la misera casita se convirtió en un palacio deslumbrador.

Entonces, Mariana y Francisco buscaron en vano al mago que vestía de peregrino, mas no lo hallaron en parte alguna. El pescador y su mujer no salían de su asombro, mas al verse vestidos con sus humildes ropas dijo Mariana:

—Nuestros vestidos no concuerdan con el lujo de esta mansión, pero ahora ya no tenemos al peregrino para pedirle que nos dé ricos vestidos.

—¡Es verdad! — exclamó Francisco—. La misión que me prometiste está ya cumplida; por lo mismo, como ha cesado de nevar, proseguiré mi camino. Y el peregrino se dirigió hacia la puerta de salida.

—Espera, por favor, te lo suplico —dijo la ambiciosa Mariana.

—Pero eso tiene fácil arreglo.

—¿Qué quieres decir?

—Pues que con uno de estos cortinajes me haré un vestido regio.

—Tampoco rimará con tu calzado, pues llevando feos alpargatas, tu traje de rica seda desentonará.

—¡Es cierto!

—Verdaderamente, estamos muy bien alojados, pero no vamos a comernos las lámparas y los espejos, porque en este palacio hay de todo... de todo, menos comida.

—Tienes razón. Pero eso lo tendremos pronto, ya que en el bargeño he visto muchas onzas de oro.

—Bien, tomaré una para ir a comprar al mercado cuanto me apetezca.

Efectivamente, Francisco fué a la plaza y regresó con la cesta llena de comestibles apetitosos y suculentos.

—¡Oh qué filetes más ricos! — exclamó Mariana—. Los guisaré a la parrilla. — Mas al ir a cogerlos, la mujer del pescador vio que se convertían en onzas de oro.

—¡Qué barbaridad! — clamó Francisco—. ¿Para qué queremos más oro si tenemos las arcas llenas?

—Cuanto más tengamos, mejor —opinó Mariana, codiciosa.

—Pero el hambre me mata —confesó el pescador—. Hazme por piedad un par de huevos fritos de estos que traigo en la cesta.

—Al momento —dijo Mariana. Pero también esta vez los huevos se volvieron de oro, y en oro se convertía todo cuanto tocaban las manos de los ambiciosos.

Y ¡claro! se iban muriendo de hambre, porque les era imposible comer a pesar de todas sus riquezas.

Al cabo de dos días de vivir en aquel regio palacio, Mariana se rindió e invocando al peregrino, dijo:

—Peregrino, peregrino, detente tu camino. Devuélveme mi casita, tan blanca y tan chiquita, que este palacio no quiero porque de hambre me muero.

Apenas terminó de pronunciar tales palabras, el palacio se hundió, y otra vez el pescador y su mujer se hallaron en su casita.

Desde aquel día Mariana no codició el oro porque decía que habiéndolo tenido en abundancia no pudo comer.

Ya apagada la ambición que les dominó, Francisco y Mariana fueron muy felices porque se resignaron a vivir modestamente y sin ambiciones, constituyendo para ellos su gran ventura.

TU GRAN OFICIO

Un buen martillo, un buen género, un buen motor. Al escarbar esto, sabes que el martillo es sólido y fuerte; el género, de buena material y resistente; el motor, seguro y rendidor en su funcionamiento.

Buen carpintero el que, gracias a su habilidad, forma con la madera lo que se propone.

Buen herrero, el que forja el hierro de acuerdo con su deseo.

A ti te corresponde ser un hombre bueno. Este es ahora tu oficio.

¿Eres todo lo bueno que puedes ser?

¿Procedes siempre lo mejor que te es posible?

Tú mismo has de averiguarlo. A nadie como a ti le interesa que así sea.

DEPOSITO DE MADERAS SAN ANTONIO

De Teatro Líbano, 100 Norte y 25 Oeste

Maderas para muebles — Maderas para construcciones — Maderas para reparaciones, las mejores y más fuertes que se venden en la Consulto con su Administrador MONCHITO LEON G.

EL AUTOMOVIL

Por EGO.

Un automóvil es una tragedia en cuatro ruedas.

Cuando se compra un automóvil, no hay la menor duda de que el dinero va rodando.

Aquel tipo siempre presumía de tener "auto", hasta el día que le dictaron "auto" de formal prisión.

El ladrón de automóviles, pidió su libertad haciendo valer ante el juez, la excluyente de que nadie se puede robar a sí mismo; al catalogar su delito como un típico "Auto-robo".

El automóvil, no solo consume gasolina, sino también la paciencia y el bolsillo de su dueño.

Encontrarse detrás de un volante; es igual que estar delante de la propia muerte.

Cuando dos automóviles chocan, el dueño de uno de éstos, debe traer lista su "chequera".

Era tan aficionado al automovilismo el político Zutano; que se conformó con una "Cámara" sellomática.

Empezó a comprar un automóvil en bonos; y cuando terminó de pagarlo, se lo embargó el taller de la esquina.

El mejor remedio para los calles; el automóvil!

El modelo de su automóvil, no era del agrado de su novia que trabajaba de "modelo".

Para muchos, el automóvil es una esquina infernal, pero otros ya desean encontrarse dentro de este infierno portátil.

TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule de M. Arce C. Teléfono 1243 75 varas al este del Teatro Líbano San José

El día en que el automóvil dejó de ser un lujo para convertirse en una necesidad; entonces los servicios funerarios dejarán de ser una necesidad para convertirse en un lujo.

El que tiene un automóvil, se iguala al fumador; pues comburte en humo, su dinero, con la diferencia de que el dinero, no perjudica su organismo.

Lo llamaron el loco del volante... y con el transcurso del tiempo, el volante quedó sin el loco.

Fulano obsequió a su novia con un lujoso automóvil; a los tres días se casó ella... ¡con el mecánico!

Un automóvil convertible: no de ja de serlo siempre, pero... ¡en dinero!

Era tan aficionado a las automóviles, que se compró cinco

—¿Automóviles?

—¡No! seguros de vida! (De "Social", Honduras).

LEA NUESTRO BOLETIN INFORMATIVO

Servicio de Defensa Nacional para sus amigos.

Teléfono de urgencia, Compañía Nacional de Fuerza y Luz 500.

Taxis Vargas Malavassi 7164

Cuerpo de Bomberos 5192 — El más rico café en Cartago. La Mata del Café, entrada Pasaje Masís.

Dirección General de Detectives 2022. —

Garage 5000. —

Cruz Roja 2471. —

Garage LUX 6863 —

Hospital San Juan de Dios — 5820 —

Sus refrescos y cervezas, solicítelos a la Gran Cervetería Traube Teléfono — 2090 —

Dirección General de Tránsito — 3560 —

Orange Crush Teléfono 5228.

Lea y suscribase en Defensa Nacional, apartado 909 en San José.

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Taxis Alfaro y Cía. 4990-4991 — 4931 —

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

PLEGARIA POR LOS NIÑOS

He aquí, Dios mío, que pierdo ya las hojas, que se agrieta mi piel, y que mi tronco se inclina como para caer al primer vendaval que lo sacudo, y no brindé a los que llegan a la vida ni el fruto que dulcifique su corazón, ni la sombra que les envuelva el alma con su serenidad.

Ahonde más mis raíces en tu misericordia. Pon en mi sabiduría el fuego de tu amor y hará un milagro en cada vieja rama. Haz que mi vida florezca, y que sus flores cubran la tierra entera para ellos.

Cada vez que pase un niño, dejaré caer una fruta. Cada vez que un niño lllore... ¿Qué puede hacer un árbol para que un niño no lllore?

Vuélveme pájaro para que cante dentro de su corazón. Cada vez que el niño ponga su cabecita en la almohada, le arrullará mi ternura. Cada vez que mire al cielo, lo encantaré con mis vuelos... Cada vez que lo maltraten... ¿Qué hará un pobre pajarito para evitar que se maltrate a un niño.

Vuélveme buque, santo Dios clemente. Me lo llevaré bien lejos, donde no suenen las palabras ásperas... Más, ¿qué podrá hacer un buque cuando el niño tenga miedo y pregunte por su madre?...

Llega así mi vejez y no encontré todavía lo que te pedí en mi mocedad. Yo sé que Tú me has oído; yo sé que Tú me lo has dado; pero mis ojos viejos no lo encuentran; mi boca entorpecida no sabe repetirlo... ¡Habla, habla Tú, Padre mío! ¡Dilo a todos los hombres!

CONSTANCIO C. VIGIL

SEÑORA AMA DE CASA:

Para que su café sea rico y delicioso

SOLICITELO A

La Mata del Café EN CARTAGO

Frente al Mercado, Pasaje MASIS

Fresco y molido a la vez

Teléfono 205

Apartado postal 44

Pesa legítima y buena atención